



HORARIO DE VERANO, UNA FARSA DE CASI 30 AÑOS

JULIO CÉSAR MORENO
DIPUTADO FEDERAL DE MORENA
@JULIOC_MORENO

En la práctica y a 26 años del decreto, nadie ha visto reflejado en su recibo de luz un ahorro económico

Desde que el Horario de Verano fue decretado por el entonces presidente de la República, Ernesto Zedillo en enero de 1996, se nos dijo que esta medida tenía como objetivo "ahorrar energía eléctrica y aprovechar mejor la luz solar sin afectar las actividades socioeconómicas".

En ese entonces, el gobierno justificó dicho decreto argumentando que habría una gran disminución en el uso de energía eléctrica y una importante reducción en el consumo de combustibles utilizados para la generación de la misma.

Por lo tanto, según ellos, "se contribuiría a disminuir la emisión de contaminantes" pero, en la práctica y, a 26 años del decreto, nadie ha visto reflejado en su recibo de luz un ahorro económico.

Por si fuera poco, la Secretaría de Energía (Sener) recientemente aseguró que el ahorro con la aplicación del Horario de Verano ha sido mínimo

Se explica, en un análisis de la dependencia, que, en lo que va del actual gobierno, "se ha registrado un ahorro económico de sólo 0.2 por ciento" por la implementación del Horario de Verano.

En cuanto al indicador de "reducción de emisiones, este recurso representa una reducción de gases de efecto invernadero inferior a 0.07 por ciento del total", esto quiere decir que "se ha registrado un ahorro energético menor a 1 por ciento anual del consumo nacional" lo que puede significar en un registro casi nulo.

Previendo esto, es que, en el 2001, el entonces jefe de gobierno de la capital del país, Andrés Manuel López Obrador, demandó al Gobierno Federal ante la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN) por la aplicación del Horario de Verano y el tiempo le dio la razón

Y es que, como se demostró, los ahorros son imperceptibles tal y como lo demostró en el año 2000, la actual jefa de Gobierno, Claudia Sheinbaum.

Es por ello que, a nivel mundial, suman ya 18 países que han dejado de aplicar el Horario de Verano, estas naciones son Argentina, Belice, Brasil, China, Colonia, Guatemala, Honduras y Corea del Sur, entre

otros, mismos que no han visto ahorros significativos en los hogares de los más necesitados.

Aunado a ello, instituciones especializadas en trastornos del sueño, han registrado que, el Horario de Verano, "contribuye a afectaciones en la salud de las personas".

Esta situación coincide con lo señalado en el informe del 5 de julio del Presidente Andrés Manuel López Obrador, cuando anunció que enviaría una iniciativa para eliminar esta modalidad en el horario.

A lo anterior, se suman reportes de especialistas en la materia.

Unos de ellos son quienes han demostrado que el cambio de horario trae consigo problemas fisiológicos, metabólicos y hasta emocionales.

De tal manera que, por lo que lejos de generar ahorros a los bolsillos de los mexicanos en el consumo de energía, se están registrando problemas de salud como consecuencia de la farsa que resultó ser, la implementación del Horario de Verano hace 26 años.

"18 países lo han dejado de aplicar porque no han visto ahorros significativos en los hogares de los más necesitados".